



Hemerofagia



* Por Hilario Olea

Sigue la grilla, pero lo más estresante son los *Play Off de la NFL*. Sin querer queriendo nuestros Osos ahí la llevan. Y con esto vámonos...

VERDE NO SE ENTREGA... Tal y como se había comentado, el Partido Verde ya fijó postura y no va a entregarle a Morena un cheque en blanco en lo referente a la reforma electoral tal y como lo propuso la presidenta **Claudia Sheinbaum**, que tiene como ejes principales la eliminación de los cargos plurinominales y el financiamiento de los partidos. Ya le vieron las orejas al lobo y se dieron cuenta que si se aprueba tal y como proponen las reformas, el gobierno se queda con el control total y ya no necesita aliados, por lo que se quedarían chiflando en la loma, sobre todo los verdes donde su mayor capital electoral es precisamente con cargos plurinominales. Dicen que van con la reforma, pero luego de discutir los puntos claves. Por su parte, el PT también dijo que no van con reducción de diputados y billetes. Sin estos dos, la reforma no camina, por eso la mandaron hasta febrero...

VOTO OBLIGATORIO... En donde pueden coincidir los verdes con los morenos es con la propuesta de hacer que el voto sea obligatorio y no voluntario como ha sido hasta ahora. Argumentan que ya muchos países tienen votación obligatoria. El primero fue Bélgica en 1892. Luego Argentina en

1914 y Australia en 1924. De acuerdo con el portal de *Orden Mundial*, "los países que han establecido el voto obligatorio, pero no lo aplican son nueve (México, Honduras, Paraguay, Costa Rica, Grecia, Turquía, Egipto, República Democrática del Congo y Tailandia), por lo que al final son únicamente quince los países y territorios dependientes que sí obligan a su ciudadanía a votar en las elecciones nacionales: Argentina, Bolivia, Ecuador, Brasil, Perú, Uruguay, Bélgica, Liechtenstein, Luxemburgo, Australia, Samoa, Nauru, Singapur, Corea del Norte y las Islas Pitcairn..."

MÉXICO SÍ, PERO NO... De acuerdo con el análisis de *Orden Mundial*, en México el voto ya es obligatorio, con eso de que tenemos el derecho y la obligación de votar y ser votados. Pero si la gente no vota no pasa nada. Como tampoco pasa si por las triquiñuelas políticas induces el voto o lo haces repetidamente usando la vieja técnica de los carruseles o los tacos de boletas electorales. Ahora qué quieren hacer con la reforma electoral, incluir castigos de cárcel o multas a los que no voten. Con esta amenaza muchos tendrían que ir a votar aun cuando no estén de acuerdo con candidatos y partidos. Seguramente un alto porcentaje serían votos de castigo, porque así somos los mexicanos. Por eso, es muy probable que le den una maquillada a esto del voto obligatorio y lo dejen como hasta ahora con un sí, pero no...

ABSTENCIÓNISMO VERDADERO... De acuerdo a las cifras oficiales el promedio de votación en nuestro país es del 60%. Sonora parece que anda arriba del 40%. Pero hay que ser realistas, porque de esta cifra un gran porcentaje es la de los votos por acarreo. Esto se puede comprobar muy fácil. En la pasada elección de jueces, ministros y magistrados del Poder Judicial sólo fueron a votar el 10% del padrón electoral. ¿Y por qué? Porque simplemente no los obligaron. Lo mismo pasó con la votación por revocación de mandato, que fue otro desastre por la nula participación. Obvio, que no pudieron acarrear, y por eso terminó en una indiferencia total. De ahí que ahora busquen



Claudia Sheinbaum



Gerardo Fernández Noroña

que esta votación de revocación coincida con las elecciones generales. Así van a poder acarrear por el mismo boleto. Cuánto le apuestan que este tema también estará en la propuesta de reforma electoral de Morena...

UN SOLDADO EN CADA HIJO... Siguen las amenazas de parte de **Trump** y sus funcionarios de que puede enviar una invasión armada para combatir al narco en nuestro territorio. En respuesta nuestros funcionarios responden con los versos del *Himno Nacional* de que un soldado en cada hijo te dio. Y a lo mejor tienen razón de que esto provocaría que muchos mexicanos tomaran las armas. Lo malo, es que estamos tan divididos que no sabemos qué bando tomarán. Esto nos lo dice la historia. Cuando la invasión americana los soldados del partido liberal se fueron con los gringos. Cuando la invasión francesa, fueron los conservadores los que estuvieron del lado de los invasores. Ahora la pregunta incómoda ¿De qué lado se alinearían los mexicanos? No tiren en saco roto esta reflexión, porque puede darnos una amarga sorpresa. En lo personal, aunque haya diferencias con la clase política, consideramos que primero está la Patria...

CUÁL AUSTERIDAD REPUBLICANA... Poco se aguantaron los funcionarios de la *4T* para comenzar a presumir de que están agarrando lana que es un contenido. Ya no pudieron aguantar y